



COLLEGE ET LYCÉE Institution Sainte-Geneviève

Silence on lit

Chers parents,

La tradition de notre moment réservé à la lecture personnelle « Silence, on lit » se poursuit avec bonheur chaque jour à Sainte-Geneviève de 14h à 14h15.

Toute autre activité s'arrête, le corps se détend, le silence se fait et les élèves de tous les niveaux, le personnel, les professeurs, tous sortent de leur sac le livre dans lequel ils ont choisi de se plonger durant ces minutes de silence où la concentration est destinée à l'évasion, à l'imagination...

Il s'agit pour certains, tout jeunes ou encore peu habitués à ressentir le plaisir de la lecture, de surmonter leur difficulté à s'immerger dans un livre par un usage assez court mais quotidien ; ils apprennent à découvrir la joie d'accompagner en imagination le destin de personnages de fiction à travers romans ou nouvelles, ou de personnages historiques à travers des biographies ; certains choisiront plutôt des ouvrages qui traitent de leurs centres d'intérêt, essais sur les sciences, les arts, les cultures, les sciences naturelles, des ouvrages en langues étrangères...seuls manuels de classes, revues, bandes dessinées, mangas et le support qu'est la liseuse (afin de limiter les écrans) ne sont pas autorisés. La bibliothèque familiale, les bibliothèques municipales, le CDI où les attendent des conseillères averties, sont des cavernes d'Ali-Baba à leur disposition. Professeurs et conversations entre camarades sont aussi des sources d'inspiration...

Lecteurs juniors et confirmés tireront de ce moment outre détente et plaisir, des avantages personnels qui ont été observés.

En effet, nous avons remarqué que cette pause individuelle « Silence, on lit » favorise la détente et la concentration de nos élèves, bien plus disponibles et calmes pendant les cours qui suivent. Nous vous invitons à en faire vous-même l'expérience.

Enfin, doit-on rappeler les bénéfices de la lecture... acquisition de la langue, du vocabulaire, de l'orthographe, de la syntaxe, formation de la curiosité intellectuelle, mise en œuvre de l'ouverture d'esprit, développement de l'imagination, connaissance des autres et de soi, constitution d'une culture générale matrice de la création...

Ainsi, afin que ce moment si agréable soit à tous profitable, nous vous demandons de veiller à ce que, chaque matin, vos enfants emportent bien leur livre dans leur sac.

Ouvrir un livre est une promesse...

Sékolène de Ponnat
Chef d'établissement collège / lycée

